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戴窑镇乾园村大力调整农业种植结构品种，着力发展特色农业。首期流转土地500亩，种植西瓜、青椒、西兰

花、青菜蔬菜和金丝皇菊等药材。图为该村菜农正在借助吊机帮助装运蔬菜，准备送往脱水蔬菜厂。 刘广俊 摄

近期，市市监局沙沟分局利用一周时

间在辖区内开展液化石油气瓶安全使用常

识宣传周活动。活动期间，该分局组织人员

分别走进学校、企业、村、社区等宣讲液化

石油气瓶安全使用常识，进一步增强了辖

区群众安全意识。 张 俊 冯兆宽 摄

2018年为民办实事项目系列报道

新闻链接——
校车安全工程。成立校车专营服务公

司，购置足够数量国标校车,为上下学有

接送需求的学生提供安全接送服务。

——摘自兴化市第十六届人民代表
大会第二次会议《政府工作报告》

□本报记者 冯兆宽 通讯员 李怀祥

“大鼻子”来啦！孩子们更安全了

9月3日是秋季开学的第一天，我市通过
公开招聘的246名驾驶员当天清晨早早地登
上了“大鼻子”校车驾驶室，踏上了新学期为
水乡学生保驾护航的新征途。

为了确保全市各乡镇（街道）约2万名学
生的交通安全，早在2017年12月11日，市政
府常务会议就通过了《兴化市中小学幼儿园
校车安全工程实施方案》，并在去年年底将
校车安全工程列为市政府2018年为民办十
件实事之一。今年5月，经市政府批准，由兴
化市大众公共交通有限公司负责筹建成立
了兴化市校车服务有限公司，公司注册资本
为 1000万，是以学生运输服务为主的公益
性、服务性企业。

学生的安全高于一切。今年7月，市政
府一次性投入8500万元左右，通过公开招
标的方式采购了 258 辆国标校车。其中，
7.5米37座宇通校车178辆，每辆车约26万
元；8米41座中通校车80辆，每辆车25万
元。本次购买的校车性能先进，车上安装
有防遗忘装置，强制驾驶员在熄火后进行
整车巡视，避免孩童遗忘车上，司机如果
不巡视车厢，不按下这个报警按钮，车门
就无法关闭；采用上下推拉窗结构，有效

防止学生头、手伸出窗外，增大车内空气
流通面积，保持车内空气清新；安装有运
营安全管理平台，能通过“行程规划、电
子围栏、行车监控、位置查询、实时告
警、驾驶行为统计”等多项功能，全面提
升校车信息化管理水平，让校车运营企业
放心，让监管部门放心；家长通过APP、通
过“出门提醒、刷卡提醒、车辆到站提
醒、车辆位置查询、车内状态实时查询”
等功能，可以用手机可以随时随地轻松掌
握孩子的出行动态。

从今年4月份至秋季开学前，市教育局、
交通局、公安局、安监局、水务局等部门联合
组成勘察组多次对全市所有校车线路进行
了逐一排查，并将相关隐患情况汇总报至市
校车办，发放至各乡镇（街道）要求整改。截
止目前，37条隐患线路已经由乡镇（街道）研
究通过改道绕行、变更接送点、增加错车道
等方式得以解决，剩余19条线路因桥梁老旧
破损、线路提档升级等问题无法整改的已经
停开，并由乡镇府（街道）、学校向学生家长
做解释工作。为了确保开学前每位驾驶员都
熟悉学生接送线路，8月27日至29日，市教
育局、交通局及校车服务公司安排全体驾驶

员集中乘坐30辆校车到所有校车线路进行
试运行，并在8月30日下午按照2018年秋季
校车投放计划，以及“定人、定车、定线”原
则，将校车投放至各学校，让所有校车驾驶
员再次熟悉各自接送线路，为迎接学生开学
做好准备工作。

为了更高效、科学地管理校车，市教育
局、交通局及校车服务有限公司将全市34个
接送乡镇（街道）分为7大片区，并设立片长
协助公司对车辆、驾驶员进行管理。为加强
规范化管理，校车服务有限公司制定了《安
全管理制度（试行）》《安全管理随车手册（试
行）》等规章制度，并明确了校车安全驾驶四
条红线：严禁在校车内吸烟；严禁在第二天
有接送任务的情况下饮酒；严禁在接送学生
途中存在吸烟、饮食、闲谈和使用手机、蓝牙
耳机等妨碍安全行车的行为；严禁未经公司
同意擅自变更校车接送线路、私自用车、收
班后不按规定停车位停放校车等行为。此
外，公司还制定了一系列安全生产例会制
度。

今年暑期，市教育局、交通局及校车服
务有限公司严格按照《校车管理条例》要求，
安排专人到市车辆管理所、英武派出所对参
加意向报名的467名驾驶员进行严格审核，
最终通过经过层层筛选，246名驾驶员被聘
用为校车驾驶员。

9月3日，我市中小学及幼儿园迎来开学
日，258辆专业校车正式投入运行，为全市各
乡镇、街道近2万名学生提供上下学接送服
务。为了确保投放的国标校车运行安全，从9
月3日上午至12日晚，市校车服务有限公司
花10天时间，对全市国标校车运行情况进行
跟踪督查，检查发现，情况一切良好。

“以前孩子乘的校车既不准点，又不安
全，现在有了大鼻子校车，我们家长放心
啦！”一位学生家长在接受采访时高兴地说
道。

运菜忙

近年来，我市以创建全域旅游示范区

为抓手，因地制宜改造城区公园、绿地等公

共设施，进一步改善了人居环境，更利于市

民开展各类娱乐生活。图为城区森林公园。

王安军 梅立成 摄

“老于家屋顶上
能发电了！”

本报讯（通讯员 王大琦 张珠香 记
者 陈 华）“老于家屋顶上能发电了！”最近
几天，大营镇屯北村村民于洪友家的院子
可以说是人来人往，左邻右舍听说老于家
屋顶上能发电了，都来看个热闹。于洪友也
是逢人便夸：“这都要感谢党委政府的关
心，以及市扶贫协会的支持！”

说起于洪友家光伏发电项目的事，其
实还有段故事。老于家是屯北村建档立卡
贫困户，一家四口人，父亲前不久刚离世，
老于长期身体不好，妻子有残疾，一个女儿
在校读书，全家的生活只能靠种植4.2亩田
维持，经常入不敷出。在实施精准扶贫过程
中，大营镇党委书记万光明进村入户了解
到这一情况后，决定帮老于一把。根据该户
实际情况，大家经过多方论证，认为帮扶光
伏发电项目比较合适。该项目投资不大，只
需四万多元，一年能发电9000多度，每度
电国家补贴0.37元，上网电价0.391元，每
发一度电可收益0.761元，一年可收益7000
多元，且可收益20年以上。该项目立即得
到市“三会”的大力支持，从立项论证到公
示仅用了10多天时间就拨款启动项目。

可是，就在项目安装结束准备并网时
却出现了意想不到的情况。由于于洪友的
房产证是父亲的名字，按照供电部门的要
求必须取得于洪友本人的不动产产权证方
可并网发电。在办理产权过户过程中，因法
律方面的程序问题，于洪友往返大营兴化
不下十余次都没办妥。就在他心灰意冷准
备放弃的时候，大营镇召集有关部门协调
限期办结，市“三会”领导帮助与国土、供电
等部门对接，经共同努力，于洪友家的项目
正式于10月底并网发电。

本报讯（记者 韩 婷） 11 月 14 日上
午，我市召开文明城市创建督查推进会，实
地查看我市部分重点区域创建整改情况。

督查组实地走访了城区部分小区、交通
干道、农贸市场、文化经营性场所，对照创
建要求，查看整改情况。在随后召开的推进
会上，市创建办汇报了创建工作取得的阶段
性成效。自今年8月份创建办成立以来，创
建工作采取领导推动、督查推动、舆论推
动、会议推动等手段，推进了创建各项工
作。从目前的创建情况来看，城市基础设施

配套进一步完善，承载能力得到加强，城市
面貌进一步改观，市容环境、居民小区、农
贸市场等专项整治取得阶段性效果，一批群
众关心的热点难点问题得到有效解决，为在
更高层次上开展创建工作奠定了坚实基础。

市委常委、宣传部长刘春龙在会上强
调，要扎实有效地整改完善，动员全民参
与，将创建工作深入到市民的日常生活中，
形成常态。要分析形势，确立危机感。从竞
争态势看，泰州市要求我市年度评审在全
省前 25位，目标高，任务重。从测评要求

看，标准提高，方式细化，越来越规范、严
格。因此，我们要高效落实，提高主动性，
强化全员参与，强化各自责任，强化统筹配
合。同时要加强领导，增强责任心，相关负
责人要将主要精力放到创建工作中来，确
保督查指导到位，要找准失分点，责任追
究到位，补足短板，确保创建工作取得实
效。
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主办：市人力资源和社会保障局
咨询热线：83242008
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广大市民：

近来，大批市民涌入我局社保卡中心
办理社会保障卡，造成工作场所拥堵，严
重影响各项业务办理。为保证广大市民顺
利办卡，现将有关事项通告如下：

1.各乡镇街道均配备有社保卡信息采
集设备，我市市民可就近到当地劳服所办
理社保卡，如当地设备有故障，可由当地

劳服所联系到邻近乡镇办理。
2.我市已发放120多万张社保卡，其中

农村居民社保卡采用了集中制发卡的办理
办法，我市市民可到劳服所查询社保卡办
理情况，不要重复制卡。

3.使用社保一体机缴纳居民医疗保
险，可以凭身份证缴纳，不一定要持社保
卡；近期还将开通凭有效身份信息代办功

能。
4.我局社保卡中心现场办卡业务目前

主要对当月办理退休人员和需紧急用卡人
员开放，请勿集中涌入办理。

特此通告。

兴化市人力资源和社会保障局
2018年10月

关于办理社会保障卡的通告

本报讯（记者 冯兆宽 特约通讯员 杨洪
江）“今年 1至 10月份，税收收入实绩 7422万
元，占年度目标的 89.27%;一般公共预算收入
3866万元，占年度目标的 79%；工业开票销售
收入11.15亿元占年度目标的87.41%，新增规
上工业企业 3家。主要经济指标均超额完成
序时进度。”11月 9日，兴东镇镇长吴桂强在
接受记者采访时介绍道。

“今年我们调整完善了奖励政策、组织信
息收集督查、举办投资环境说明会等措施，招
商引资项目建设工作取得一定成效。”据吴桂
强介绍，截至目前，该镇签约项目7个，其中亿
元项目 2个，分别是宁波王总投资的 1.2亿元
的粮食精加工项目；四川滨大和该镇博纳帝
合作投资的 1.2亿元高端阀门项目。至 10月
底，泰州考核认定的新开工亿元项目 1个、竣

工亿元项目1个；待泰州认定的开工亿元项目
1个、竣工亿元项目1个。预计11月份外资到
账150万美元，完成招商引资实绩3.75亿元。

今年以来，兴东镇着力聚焦转型求发
展。该镇督促脱水果蔬企业加快环保设备建
设进度，加强产学研合作和新产品开发，推
进脱水果蔬主动对接大健康休闲食品产业；
积极争取农业部工程建设中心农业装备行业
协会的支持和指导，促进温室材料产业转型
发展；鼓励机械加工行业加大技改投入，认
领科技创新券，引导机械加工产业向“专、
精、特”方向发展。该镇真诚当好“店小
二”，围绕“墙内事包办、墙外事帮办”要
求，推行手续办理、矛盾协调、企业用工等

“一条龙”服务机制，切实提升服务水平，
努力营造宽松包容的良好营商环境。该镇全

力攻坚项目战，每月召开一次招商信息收集
过堂会，引导现有重点企业围绕产业链以商
引商，广泛搜集有效信息，为超额完成全年
招商任务和来年项目突破打好坚实基础。继
续跟踪服务无锡环境投资说明会上签约的电
力管制造、农机产业园、食品保鲜膜、导电
膜布等4个项目，促成早日开工建设。“2018
年还有一个半月时间了，我全镇上下将奋力
冲刺，努力超额完成市交目标任务。”吴桂
强说。

兴东镇：聚力产业转型 冲刺全年目标

冲刺四季度
全力保目标

11月13日下午，《楚
水文成》兴化现当代作家
作品朗诵会在市文化馆举
行，朗诵者们以精彩的表
演，向经典致敬，向首届
施耐庵文学节献礼。市政
协副主席彭国良参加活
动。 徐冬梅 摄

本报讯（记者 韩 婷）11月13日下午，
我市召开泰州市产融综合服务中心“走进
兴化”银企对接会,宣传泰州市产融综合服
务中心和产融综合服务平台，推介符合企
业融资需求的金融创新产品，宣讲扶持企
业发展的金融优惠政策，推动企业积极自
主注册上线。

为解决小微企业融资难题，消除银行
与企业的信息壁垒，建立高效的银企对接
机制，泰州市政府召开专题会议，明确提
出建设市产融综合服务中心。产融中心
是围绕“信贷报批全流程服务、企业成长
全周期支持、金融改革全链条培育”三大
定位，推进线上系统集成、线下机构集中，
构建一站式、一体化、一键通的综合金融
服务平台。

我市共有168家企业参加对接会。会
议指出，金融是经济发展的命脉，资金是
企业发展的支撑。泰州市产融中心来我
市举行综合服务平台推介暨银企对接活
动，送政策、送服务，为推进企业创新转型
发展提供金融政策、金融服务支撑，希望
参会的企业家借助泰州市产融中心这一
服务平台，用足用好政府的扶持政策和金
融部门的创新产品，抓好项目建设，不断
做大做强企业，同时坚持诚信信贷，在银
企间构筑起诚信合作、互利共赢的和谐关
系，以诚信增进银企双方的长期、长久合
作。

泰州市产融综合
服务中心“走进兴化”

日前，我市平旺湖生态停车场项目开
工。该项目处在千垛菜花景区西南侧,占
地面积约百亩。 梅立成 摄

文明城市创建督查推进会要求

将创建工作深入到市民的日常生活中

向经典致敬


